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EDUCACIÓN

USHUAIA

UNA PESQUERA QUIERE HACER ESTUDIOS 
PARA HABILITAR LAS SALMONERAS

SE ANOTARON MÁS DE 1000 NIÑOS
AL PROGRAMA DE SALUD VISUAL

La Municipalidad, junto a Nación y el Programa Naciones Unidas para el Medio 
Ambiente pusieron en marcha el proyecto sobre “Inversiones Integrales Bajas 
en Carbono y Conservación en Ciudades Argentinas”.

USHUAIA ES EL ESCENARIO DEL 
PROYECTO DE CIUDADES SOSTENIBLES 

El Consejo Federal de Educación 
decidió sumar más horas y días de 
clase. “Una hora más de clase por 
día representa 38 días más en el 
calendario escolar”, dijo la Ministra 
de Educación Analía 
Cubino.

COMBUSTIBLES 
Y COLECTIVOS: 
“NO TENEMOS 
PROBLEMAS” 

La Pesquera del Fin del Mundo solicitó a la Legislatura que se modifique la ley 
que prohibió la salmonicultura. Además, pide “urgentes estudios 
técnicos” para poder realizar la actividad.

Continúa el programa de controles oftalmológicos para las infancias, con la 
posterior entrega de lentes gratuitos a quienes lo requieran. En esta 
segunda etapa, se amplía a niños y niñas de 8 a 13 años. 

LA ESCUELA 
PRIMARIA 
TENDRÁ JORNADA 
EXTENDIDA
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Así lo afirmó Melella, en el Comité de Descolonización de las Naciones Unidas. El 
gobernador ratificó el discurso del Canciller Cafiero, quien pidió al 
comité “que se exprese de manera clara y firme”.

PÁG. 12

PROVINCIALES

El titular de la UISE, Silvio 
Bocchicchio, se refirió a la crisis 
de combustibles y aseguró 
que “tenemos un proveedor 
de combustible que tiene un 
compromiso muy fuerte con la 
ciudad”.

“LA CAUSA MALVINAS NO ES 
SOLO UNA CAUSA NACIONAL, 
SINO DE LA REGIÓN”

ONU



  TIEMPO FUEGUINO | 24 de Junio de 20222 | 

La redacción no se responsabiliza por los artículos firmados

Dirección: Fernando Zapata  
Jefe de redacción:
Esteban Machiavello

Administración y redacción
Mackinlay N° 601 P.B
Río Grande – Tierra del Fuego
Tel: (02901) 584505

Propiedad intelectual N° 890943
Fundado el 15 de agosto de 1987

Página Web 
www.tiempofueguino.com

Facebook 
www.facebook.com/tiempo.fueguino

Twitter 
@TiempoFueguino

PROVINCIALES

Cabe agregar que en la sesión 
del jueves pasado, el legislador Pa-
blo Villegas solicitó al Poder Eje-
cutivo la reglamentación de la Ley 
provincial N° 1355, referida al Cul-
tivo y producción de salmónidos y 
la Prohibición en aguas lacustres y 
marítimas de la Provincia ya que 

UNA PESQUERA QUIERE HACER ESTUDIOS 
PARA HABILITAR LAS SALMONERAS

hasta el momento, el Ejecutivo no 
lo realizó, cuando en su artículo N° 
6 establece “un plazo no mayor a 
treinta días”.

En declaraciones a FM MAS-
TER´S´, el propietario del local 
gastronómico Viejo Marino, Jorge 
Eblin explicó que en un principio 

La Pesquera del Fin del Mundo solicitó, mediante una nota a la Legislatura Provincia, modificaciones a la ley que prohibió la 
salmonicultura en Tierra del Fuego. Además, propone realizar “urgentes estudios técnicos” para definir las mejores condiciones 
en las que se podría realizar la actividad.

se realizó el pedido a Recursos Na-
turales.

“Si bien se nos concedió en ese 
momento con una producción li-
mitada de 220 toneladas, pero para 
implementar la logística en el mar 
y los costos necesitaríamos tener 
unas 500 toneladas. El negocio no 
cierra. Obviamente, luego entró la 
gente de la (campaña) No a la Sal-
monera”.

En parte dijo estar “de acuerdo 
con que no haya salmoneras por 
distintos motivos, si vimos que el 
país vecino tuvo problemas, noso-
tros no los queremos tener”.

En este sentido, remarcó que, si 
no hay control del estado, el mismo 
productor erosiona costos. “No te-
nemos grandes lugares para ubicar 
la salmonera y ese es el problema 
de Chile que lo ubica en bahías ce-
rradas. Y empieza un problema ge-
neralizado”.

Por otro lado, “el flujo y reflujo 
de las mareas hacen que limpien 
esas partes. Para mí, a mi entender, 
la salmonera tendría que estar con 
el límite de la Estancia Haberton 
hacia el este, todo ese litoral hasta 
Moat. Pero también hay otras cues-
tiones interesantes que se superpo-
nen con la pesca artesanal. En Chi-

le hay un resguardo de esto para no 
interferir con la salmonera”.

“Hay mucha gente que propone 
no a las salmoneras, y es difícil por-
que el mismo gobierno ya hizo una 
prueba piloto en los 90, con bue-
nos resultados”, indicó.

También alertó que las varieda-
des de salmónidos como el Salar, 
Chinook o Kook ya se encuentran 
presentes en la provincia “y no se 
va a erradicar nunca” y explicó que 
“se escapó de Chile, es oriundo de 
Alaska, obviamente en el Canal 
Beagle, como ingreso en la Pataia, y 
desova al Lago Blanco, y ya es difícil 
sacarlo como el castor, porque ya 
se instaló, hay que convivirlo, por 
más que se quiera hacer una pesca 
intensiva ya sacó a otras especies. 
Por eso hay que aprovecharlo, con 
la pesca deportiva o comercial”.

A un mes de presentar la nota, 
no recibió contestación, pero “visto 
las circunstancias, no están dadas 
las condiciones para afrontarlo. Tal 
vez si se monta una salmonicultura 
o un centro de cultivo más afuera, 
donde no se esté pescando y dejar 
un amplio margen para que la pes-
ca artesanal pueda realizar su acti-
vidad, no se superpone la pesca y 
las crías”.



24 de Junio de 2022 |  TIEMPO FUEGUINO  |  3

MUNICIPALES

En sus palabras de bienvenida 
a las y los participantes el inten-
dente Walter Vuoto aseguró que 
“esto será un primer paso exitoso, 
que nos permitirá avanzar fuerte-
mente en el necesario cambio de 
paradigma que necesita la huma-
nidad”. 

Participaron el intendente de 
Mendoza, Ulpiano Suárez; la in-
tendenta de Salta, Bettina Romero; 
el representante para el Cono-Sur 
del programa de Naciones Unidas 
para el Medio Ambiente, Alberto 
Pacheco; la secretaria de Cambio 
Climático, Desarrollo Sostenible 
e Innovación de la Nación, Ceci-
lia Nicolini; y organizaciones am-
bientalistas de la sociedad civil.

Vuoto afirmó que “es un ho-
nor y un orgullo que desde el fin 
del mundo estemos trabajando 
para construir un nuevo mundo, 
que sea más sostenible, más justo 
en la distribución de los recursos, 
más igualitario en su diversidad, y 
sobre todo más consciente del im-
pacto de nuestras acciones, como 
especie para garantizar una tran-
sición responsable hacia un mo-
delo de desarrollo sostenible, que 
cambie la forma en la que vemos a 

La Municipalidad de Ushuaia, el Ministerio de Ambiente y Desarrollo Sostenible de la Nación y el Programa Naciones Unidas para 
el Medio Ambiente (PNUMA) pusieron en marcha el proyecto “GEF 7 (Global Environment Facility) de Ciudades Sostenibles” 
sobre “Inversiones Integrales Bajas en Carbono y Conservación en Ciudades Argentinas”, en el hotel Arakur. 

USHUAIA ES EL ESCENARIO DEL PROYECTO 
GEF 7 DE CIUDADES SOSTENIBLES 

nuestro ambiente”.
El Proyecto GEF 7 – Ciudades 

sostenibles refleja el trabajo con-
junto entre el Gobierno Nacional, 
el Programa de Naciones Uni-
das para el Medio Ambiente y los 
municipios de Ushuaia, Mendo-
za, Salta, General Pueyrredón y la 
Ciudad Autónoma de Buenos Ai-
res para acelerar el desarrollo ur-
bano sostenible y resiliente fren-
te al cambio climático, integrar y 
conservar la biodiversidad y redu-

cir las emisiones de gases efecto 
invernadero mediante inversiones 
bajas en carbono y de conserva-
ción y planeamiento urbano inte-
grado.

La secretaria, Cecilia Nicoli-
ni aclaró que “es muy importante 
poder dar inicio a este proyecto, 
después de varios años de trabajo 
y coordinación, de diseñar jun-
to a las cinco ciudades este pro-
grama para hacer ciudades más 
sostenibles, más resilientes y que 

también puedan tener un impacto 
más positivo en el ambiente y en la 
ciudadanía”.

Nicolini destacó que “el lideraz-
go del intendente Walter Vuoto fue 
muy importante para poder pasar 
a la implementación, ya pudimos 
avanzar en los planes concretos 
para poder dar vida a este proyec-
to que se fue gestando y que tiene 
además el apoyo de las cinco ciu-
dades del Banco BICE, del Minis-
terio de Ambiente de la Nación, 
del Ministerio de Obras Públicas 
junto a otras dependencias”. 

En la misma línea, el represen-
tante del programa de Naciones 
Unidas para el Medio Ambiente, 
Alberto Pacheco indicó que “es-
tamos teniendo una oportunidad 
de oro en este proyecto, que per-
mitirá no solo repensar nuestras 
ciudades, sino también lograr un 
mejor desarrollo en la vida coti-
diana para tener alimentos más 
frescos, espacios verdes y mucho 
más”. 

Asimismo, remarcó que “desde 
las Naciones Unidas, nos senti-
mos muy orgullosos de ser parte 
de este plan de Argentina y de los 
gobiernos locales”.

EN MENOS DE 3 HORAS SE 
INSCRIBIERON MÁS DE 1000 
NIÑOS AL PROGRAMA DE 
SALUD VISUAL

Continúa este programa de 
controles oftalmológicos para 
las infancias riograndenses, con 
la posterior entrega de lentes 
gratuitos a quienes lo requieran. 
En esta segunda etapa, se amplía 
a niños y niñas de 8 a 13 años. 
A pocas horas de habilitarse la 
plataforma, se registraron mil 
inscripciones. Informan que en 
los próximos días se habilitará 
un nuevo link para brindar más 
turnos. Así, el Municipio apunta 
a igualar las oportunidades en el 
acceso a la salud visual de las in-
fancias de la ciudad.

El Programa Municipal de Sa-
lud Visual fue lanzado por el in-
tendente Martín Perez y su equi-
po de gestión, en respuesta a la 
gran demanda de niños y niñas 
que necesitan de controles oftal-
mológicos y, en algunos casos, de 
lentes, para un desarrollo inte-
gral y pleno.

En esta segunda etapa, la con-

vocatoria está dirigida a niños y 
niñas desde los 8 hasta los 13 años 
de edad. Cabe destacar que la pri-
mera etapa contó con más de 1200 
turnos entregados y más de 420 
lentes para niños y niñas de 5 a 7 
años. 

Al respecto, la secretaria de Sa-
lud del Municipio, Eugenia Cócca-
ro, informó que el número de ins-
criptos para esta segunda etapa, 
“supera los 1000 niños y niñas”, y 
detalló que se trata “de un progra-
ma que inició con gran aceptación 
por parte de los vecinos y vecinas, 
porque existe una demanda insa-
tisfecha en este tipo de controles 
oftalmológicos en la esfera de la 
salud pública”. 

“Estos programas instalan en 
la Salud municipal políticas públi-
cas con eje en la prevención, como 
lo fue también la Campaña 1000 
Controles, 1000 Mamografías rea-
lizada en el 2021”, indicó la fun-
cionaria, e informó que “durante 

RÍO GRANDE

la primera etapa del programa de 
salud visual, que estuvo destinado a 
infancias de 5 a 7 años de edad, se 
otorgaron más de 1200 turnos para 
el control oftalmológico y 423 lentes 
totalmente gratuitos en armazones, 
con colores variados, cristales orgá-
nicos y tratamiento blue cut”.

Respecto a esta segunda eta-
pa del programa, Cóccaro informó 
que “se mantendrá la modalidad de 
atención en los 3 Centros de Salud 
municipales, así como en el Centro 
de Especialidades Médicas, con el 
objetivo de lograr mayor accesibili-
dad en los barrios”, y explicó que se 
realizarán los controles los siguien-
tes dos sábados, comenzando este 

25 de junio, “y se sumarán turnos 
entre semana en el Centro de Es-
pecialidades Médicas, para dar 
respuesta a vecinos y vecinas que 
se les imposibilite recibir control 
los fines de semana”. 

“Nuestro objetivo es que todos 
los niños, niñas y adolescentes en 
edad escolar que lo necesiten, ac-
cedan al Programa Municipal de 
Salud Visual”, continuó la Secreta-
ria de Salud. Finalmente, destacó 
que “a través de estas acciones se 
prioriza a las infancias y juventu-
des de la ciudad, para que accedan 
a sus derechos y logremos cons-
truir juntos un lugar con bienes-
tar”.
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Por Silvana Minué-El problema 
de abastecimiento de combusti-
ble que se registra en varias rutas 
del país, se generó por una combi-
nación entre una mayor demanda 
de gasoil y una menor oferta por 
parte de las petroleras. 

En este marco, Ushuaia hasta 
el momento no se ve impactada 
por el faltante. En lo que respecta 
al impacto en el transporte públi-
co de Ushuaia, el presidente de la 
UISE, Silvio Bocchicchio en de-
claraciones a FM MASTER´S dijo 
que “la situación está bastante 
controlada, tenemos un provee-
dor de combustible en el ingreso 
de Ushuaia que tiene un compro-
miso muy fuerte con la ciudad y 
con nuestro servicio. Contamos 
con un backup de las marcas infi-
nia, ultradiesel, y otras por lo cual 
siempre hay combustible para po-
der funcionar. Por ahora no tene-
mos problemas”.

En este sentido indicó que “la 
Patagonia es la zona argentina que 
sufre menos igualmente estamos 
atentos a cómo evoluciona esta 
situación crítica que esperaremos 
que se resuelva pronto”.

Por otra parte, Bocchicchio ha-
bló de la suba en la tarifa ya que 
el Concejo Deliberante autorizó la 
actualización de la tarifa del ser-
vicio de transporte público de la 
línea urbana de pasajeros, a través 
de la ratificación del Decreto Mu-
nicipal N° 285/2022.

El mismo establece un nuevo 

Conocer la industria local es 
fundamental porque forma parte 
de nuestra identidad como riogran-
denses. Es por ello que, en el marco 
del 50° aniversario de la Ley 19.640, 
el Municipio de Río Grande convo-
có a la comunidad a sumarse a los 
recorridos guiados por distintas fá-
bricas, a saber: BGH, Mirgor y Tec-

USHUAIA

COMBUSTIBLES Y COLECTIVOS: “NO TENEMOS 
PROBLEMAS”, ASEGURAN DESDE LA UISE 

cuadro tarifario que indica llevar 
el boleto a $39 hasta finales de ju-
nio y a $47 desde el mes de julio, 
en adelante. “Se propuso una ade-
cuación escalonada y la verdad es 
que se actualizo una tarifa del 2019 
que desde esa fecha mejoramos el 
servicio, llevamos colectivos donde 
no había forma de hacerlo además 
se hicieron las inversiones comple-
mentarias, con maquinarias, he-
rramientas, las condiciones edili-
cias del galpón, todo eso es mejora 
del servicio. entonces adecuamos 
la estructura los costos para que el 
servicio sea sostenible”.

La decisión fue tomada por 
mayoría en el marco del desarrollo 
de la última sesión ordinaria lleva-
da a cabo por el Concejo. 

Bocchicchio aseguró que conti-
núa siendo la tarifa muy baja con 
respecto al país, por ejemplo, en 
Río Gallegos cuesta 60 pesos y en 
Córdoba 80 pesos, “puedo nom-
brar otras ciudades argentinas 
donde ronda la tarifa entre 50 y 80 
pesos”.

“El intendente Walter Vuoto 
siempre tuvo la decisión políti-
ca de absorber los costos y que 
el servicio sea popular, que más 
personas viajen en este sistema 
ya que tiene compensaciones ur-
banas muy notorias como menos 
contaminación y ruido. Es sos-
tenible una ciudad con un buen 
transporte público y es deseable 
que la gente viaje por eso plani-
ficamos la adquisición de nuevas 

El titular de la UISE, Silvio Bocchicchio fue consultado por la falta de gasoil y por la suba en la tarifa del transporte pública.

unidades que permitan tener una 
frecuencia más próxima entre los 
recorridos. Entonces como tuvi-
mos dos años de tarifa congela-
das, pero la economía es muy alta 
y difícil de contener, veremos qué 

pasa de acá a diciembre, tenemos 
fe que la situación puede mejorar, 
así que evaluaremos si correspon-
de un nuevo ajuste de tarifa o si el 
Municipio tiene la posibilidad de 
absorber las diferencias”; finalizó.

EN USHUAIA YA SE PUEDE 
VIAJAR SIN BARBIJO EN 
COLECTIVOS

La obligatoriedad del uso 
quedó sin efecto este martes. 
Desde ayer ya no es obligatorio 
para el transporte público de 
Ushuaia.

Según Silvio Bocchicchio, 
Titular de la UISE, la medida 
se tomó “siguiendo pautas de 
autoridad sanitaria con la que 
nos manejamos todo este tiem-
po, e interpretando las ambi-
güedades. La última resolución 
del COE hablaba que empeza-
ba a ser obligatorio el uso del 
tapaboca en espacios de sa-
lud, excepto en farmacias. En 
el transporte público, por más 
voluntad que haya ningún pa-
sajero va a abrir la ventanilla, 
ahí lo recomendaban. Nosotros 
creíamos que el único efecto 
que se podía generar era exi-
giendo el uso del tapaboca, no 

servía de nada que la mitad del 
pasaje use barbijo y la otra mi-
tad no. esto fue generando epi-
sodios de discusión con chofe-
res”.

“Uno quiere subirse tapándo-
se con la mano, otro con la cami-
sa. A nosotros no nos complica 
exigir y enfrentar el avatar de la 
exigencia. Pero estuvimos eva-
luando la situación epidemioló-
gica en la ciudad, teníamos una 
proyección a principio de otoño, 
pero hoy está todo bastante es-
table”, dijo Bochicchio por FM 
Masters.

“Uno lo que hace es darle 
tranquilidad a otro. Hay gen-
te que quedó sensibilizada y es 
parte del pasaje de UISE. La per-
sona que todavía tiene miedo y 
dudas es bueno demostrarle que 
uno la respeta.

MUNICIPALES
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“Fue un orgullo asistir al Comité 
Especial de Descolonización de las 
Naciones Unidas. Es una instancia 
muy importante para la Argentina y 
para los fueguinos”, dijo y destacó la 
creación por parte de la Legislatura 
provincial en el 2020 de la comisión 
permanente de Malvinas, Islas del 
Atlántico Sur y Antártida N° 7, que 
él preside: “Sostenemos el compro-
miso de ser parte de la estrategia 
nacional reconocida hoy por las au-
toridades”.

“Me impactó mucho escuchar el 
apoyo internacional de potencias 
mundiales como China, Paquistán, 
Sudáfrica, Rusia y de los represen-
tantes de la región. Por su parte, el 
Reino Unido recibió soporte de los 
isleños, y algún país como Sierra 
Leona. Eso habla de la fortaleza de 
nuestra situación”.

Por otro lado, Sciurano reiteró 

El legislador radical Federico Sciurano formó parte de la comitiva argentina en la sesión especial del Comité de Descolonización 
de la Organización de las Naciones Unidas (ONU) en Nueva York. La delegación argentina estuvo encabezada por el canciller 
Santiago Cafiero y el gobernador Gustavo Melella y sus miembros participaron de la asamblea en la que se aprobó el 
proyecto de resolución del Comité para que el reclamo de soberanía sobre las Islas Malvinas siga vigente.

SCIURANO: “FUE UNA GRAN JORNADA CON 
LA CONSOLIDACIÓN DE NUESTRO RECLAMO 
JUSTO Y SOBERANO”

que “seguiremos insistiendo para 
recuperar nuestra integridad terri-
torial y diálogo. Queremos que el 
Reino Unido respete el derecho in-
ternacional y deje de tomar decisio-

nes unilaterales, explotando los re-
cursos y militarizando un territorio 
que está en disputa”.

Finalmente, el referente radical 
expresó que “Argentina debe se-

guir consolidando el espacio ade-
cuado para reclamar en términos 
diplomáticos hasta que la bandera 
argentina vuelva a flamear en nues-
tras Islas Malvinas”.
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El próximo lunes 27 de junio, 
en el marco del Día Nacional de la 
prueba del VIH, la Municipalidad 
de Ushuaia, por medio de la Se-
cretaría de Políticas Sociales, Sa-
nitarias y de Derechos Humanos 
realizará testeos rápidos de forma 
gratuita y confidencial, en la esqui-
na de San Martín y Fadul de 10 a 18 
h. 

La coordinadora de Epidemio-
logía de la Municipalidad, Adriana 
Basombrío explicó que el objetivo 
“es trabajar con el equipo espe-
cializado para brindar un asesora-
miento integral a las personas que 
se acerquen. Además del testeo 
rápido, las personas van a recibir 
información sobre los cuidados y 
el acompañamiento que sea nece-
sario de acuerdo al caso”.

“Este día tiene como finalidad 
ser un recordatorio para informar-
se, hacerse la prueba y participar 

LA MUNICIPALIDAD REALIZARÁ TESTEOS RÁPIDOS 
DE VIH EN EL DÍA NACIONAL DEL TESTEO 

en la lucha contra el VIH. Esta jor-
nada se propone estimular la de-
manda espontánea del test y redu-

VELATORIO ABIERTO PARA 
DESPEDIR A CONSTANTINO 
VAPORAKI EN CANCHA 4

La Municipalidad de Us-
huaia lamenta el deceso del 
gran referente deportivo y so-
cial de la provincia, Constan-
tino Vaporaki “Vapo” e invita a 
la comunidad a participar del 
velatorio abierto que se llevará 
adelante en Cancha 4 durante el 
día viernes 24 de junio de 9:30 a 
14:45 horas. 

La despedida final será 
abierta para todo el público de 
la ciudad que quiera acercarse 
a despedirlo junto a sus familia-
res y amigos.

El intendente Walter Vuoto 
envió su “más sentido pésame 

y condolencias a todos sus fami-
liares y amigos por esta inmensa 
pérdida de una persona tan valio-
sa y querida por todos. Uno de los 
últimos referentes históricos con 
una trayectoria impecable dentro 
y fuera de la cancha, que dedicó su 
vida a hacer crecer el mundo del 
futsal fueguino y a formar a niños 
y a jóvenes a través del deporte”.

Desde la Municipalidad de Us-
huaia y el Instituto Municipal de 
Deportes adherimos a dichas pa-
labras de condolencias e invita-
mos a la comunidad a participar 
del velatorio abierto de este gran 
referente del deporte local.

PRESENTARON EL PROGRAMA 
‘EMBAJADORES’ 

El Instituto Municipal de De-
portes de la Municipalidad de Us-
huaia participó de la presentación 
del programa “Embajadores de Us-
huaia” que promueve la Agencia 
de Desarrollo Ushuaia Bureau para 
promover el turismo a través de la 
realización de eventos deportivos.

El presidente del IMD, Guillermo 
Navarro, contó que “estuvimos reu-
nidos con la Agencia de Desarrollo 
Ushuaia y con distintos deportistas 
y dirigentes deportivos de la ciudad 
con la idea de empezar a potenciar 
los eventos deportivos como turis-
mo de reuniones”. 

En tal sentido, explicó que 
“eventos como el Abierto de Golf 
del Fin del Mundo, el Seven del Fin 

del Mundo, la Copa de Hockey so-
bre Hielo,  Ushuaia Loppet y otros 
torneos y encuentros deportivos 
empiecen a ser apoyados a través de 
este programa”

Navarro sostuvo que “si bien 
desde la Secretaria de Turismo de la 
Municipalidad de Ushuaia se viene 
promocionando para que los ve-
cinos y vecinas del país participen 
de distintos eventos en la ciudad,  
ahora contamos con esta nueva 
herramienta que facilita la Agencia 
de Desarrollo Ushuaia Bureau, que 
nos presta apoyo para que cada vez 
haya mayor difusión de eventos de-
portivos y los vecinos de todo el país 
disfruten, al mismo tiempo, de las 
bellezas de Ushuaia”.

USHUAIAUSHUAIA

cir los diagnósticos tardíos” explicó 
la epidemióloga. 

Asimismo, informó que “se 

calcula que dos de cada tres per-
sonas que viven con VIH no lo 
saben. Mucha gente no se hace 
el test por desinformación, por 
prejuicio y por miedo. Saber el 
resultado permite acceder al tra-
tamiento y poder tratarlo. El peor 
enemigo es el miedo, el prejuicio 
o la ignorancia y para participar 
de la prevención tenemos que 
brindar información y acercar la 
salud pública a los vecinos y ve-
cinas” destacó Basombrío, quien 
invitó a “que todas las personas 
se acerquen a realizarse la prueba 
para cuidarse a sí mismas y a las 
personas que quieren”. 

Los y las interesadas podrán 
acercarse de forma gratuita en la 
esquina de San Martín y Fadul du-
rante toda la jornada en un horario 
que arrancará a las 10.00 y se ex-
tenderá de corrido hasta las 18.00 
horas.
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PRIMER TALLER  DE CAPACITACIÓN 
EN PERSPECTIVA DE GÉNERO PARA 
LA ACTIVIDAD TURÍSTICA

La Secretaría de la Mujer de la 
Municipalidad de Ushuaia inició, 
junto a la Secretaría de Turismo y 
la Asociación de Profesionales de 
Turismo de la ciudad, los talleres 
de capacitación en perspectiva de 
género. 

La secretaria Natacha Aldalla 
indicó que este primer taller es-
tuvo destinado a guías y profesio-
nales que se desempeñan en dis-
tintos espacios de nuestra ciudad 
y agregó que “es una acción que 
va en consonancia con la decisión 
política del intendente Walter Vuo-

to de crear la Secretaría de la Mujer 
y transversalizar las políticas públi-
cas con perspectiva de género”.

Invitó a las distintas empresas 
y Cámaras “que se acerquen a la 
Secretaría de la Mujer y soliciten 
estos espacios de formación que 
son claves, sobre todo, en una ciu-
dad donde el turismo es una parte 
muy importante de la economía 
local”.

“Incorporar la perspectiva de 
género es la forma de garantizar 
una ciudad más justa y equitati-
va”, finalizó Aldalla.

Junto a las provincias de Salta y 
Tucumán, Ushuaia tuvo la posibili-
dad de exponer las últimas noveda-
des del destino, frente a los operado-
res turísticos más importantes de San 
Pablo y la región.

El evento se llevó adelante en la 
Residencia Oficial del Consulado Ge-
neral de la República Argentina en 
San Pablo y contó con la presencia 
del Embajador, Cónsul General, Luis 
María Kreckler; Fabián Lombardo, 
Director Comercial de nuestra línea 
aérea de bandera; Iván Cadahia, Ge-
rente Comercial de Aerolíneas Argen-
tinas en Brasil; Sebastián Giobellina, 
Presidente del ente Tucumán Turis-
mo y del Consejo Federal de Turismo 
(CFT); Manuela Arancibia, Presiden-
ta del INPROTUR Salta, representan-
tes del INPROTUR y una gran canti-
dad de referentes del trade turístico 
de Brasil. 

Por parte de la ciudad de Ushuaia, 
participaron la secretaria de Turismo, 
Silvina Bello, junto con la coordi-
nadora de Asuntos Internacionales, 
Cristiane Cavalli. 

“Tuvimos la posibilidad de pro-

EL DESTINO USHUAIA FUE PRESENTADO EN 
EL CONSULADO DE ARGENTINA EN BRASIL
La Secretaría de Turismo municipal, fue invitada por Aerolíneas Argentinas, el Consulado de la República Argentina en San 
Pablo y el Instituto Nacional de Promoción Turística (INPROTUR) a participar de una presentación del Destino en Brasil. 

mocionar tanto los atractivos de 
nuestro destino como los vuelos di-
rectos San Pablo-Ushuaia. Fueron 
invitados los principales operadores 
de San Pablo y de la región, con una 
convocatoria excelente. También 
participaron varios medios espe-
cializados en turismo de Brasil. El 
evento culminó con varios sorteos 
desde los distintos destinos de la 
Argentina presentes, hacia los ope-
radores; siendo Ushuaia siempre el 
preferido, con estadías y experien-

cias en la ciudad”, expresó Cavalli.
Por su parte, Aerolíneas Argenti-

nas, sorteó también dos pasajes San 
Pablo-Ushuaia, para el vuelo inau-
gural de esta ruta, que iniciará el día 
8 de julio con dos frecuencias sema-
nales durante toda la temporada in-
vernal. 

La Secretaria de Turismo, Silvina 
Bello, valoró que “Ushuaia presentó 
las fortalezas del destino y las nove-
dades, como la tarjeta +U Turismo, 
con beneficios exclusivos para los pa-

sajeros que tomen ese vuelo directo. 
Esta experiencia fue súper importan-
te, porque permitió un acercamiento 
al trade turístico, a los vendedores de 
San Pablo, que son nuestro principal 
mercado dentro del país con 20 mi-
llones de personas”. 

“Agradecemos enormemente el 
cariño con el que nos recibieron y 
seguiremos trabajando para mante-
ner a nuestro destino dentro de los 
más elegidos y mejor posicionados”, 
finalizó Bello.

USHUAIA
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RÍO GRANDE

La comunidad LGBTI+ conme-
mora en el mes de junio revueltas 
históricas que dieron origen a la lu-
cha por los derechos de las Diversi-
dades y Disidencias. En este marco, 
el Municipio propone la proyección 
y debate del cortometraje “TODOS 
TIPOS TRANS”.

El Municipio lleva adelante di-
versas acciones con el fin de fo-
mentar el respeto por la disidencia, 
la igualdad y la dignidad para una 
sociedad más justa. En este sentido, 
la Secretaría de la Mujer, Género y 
Diversidad, invita a la comunidad 
en general a la proyección y deba-
te del cortometraje “TODOS TIPOS 
TRANS”.

La propuesta se realizará el 
próximo 30 de junio a las 18:00 ho-
ras en el Centro Cultural “Leandro 

CONMEMORACIÓN POR EL DÍA 
INTERNACIONAL DEL ORGULLO LGBTI+

N. Alem”, ubicado en Belgrano y Al-
berdi.

Cabe destacar que el debate 
contará con la presencia de Gabi 
Díaz Villa, quien fue entrevistado 
en la pieza audiovisual, y Sabino Je-
rónimo Gazzaniga, su director, con 
el fin de analizar en qué lugar está 
en la actualidad la comunidad trans 
en especifico y delinear acciones 
positivas para acercarnos a una Rio 
Grande más unida en la diversidad.  

En el marco del Día Internacio-
nal del Orgullo LGBTI+, el Muni-
cipio de Río Grande reivindica su 
compromiso en la construcción de 
una sociedad respetuosa, igualitaria 
y digna a partir de la reivindicación 
de las luchas de las diversidades y 
disidencias y la visibilización de sus 
conquistas.

SE ESTÁ COLOCANDO LA 
ILUMINACIÓN PROVISORIA EN 
LA ROTONDA DE LAS AMERICAS

Se trabaja para próximamen-
te habilitarla al tránsito. La re-
configuración de la rotonda es 
parte de la obra de la Doble Vía 
de la Santa Fe, y representan el 
trabajo vial más importante de 
los últimos años en la ciudad.

El Municipio de Río Grande 
continúa con la obra de recon-
figuración de la Rotonda de las 
Américas y, en esta oportunidad, 
se lleva adelante la instalación 
de la iluminación provisoria, 
para su posterior habilitación al 

tránsito.
Los trabajos en luminaria los 

lleva adelante el personal de la 
Cooperativa Eléctrica de la ciu-
dad, quienes se encuentran traba-
jando intensamente para concluir 
el alumbrado necesario para dar 
apertura a la zona.

De esta forma, se avanza con la 
etapa final de la reconfiguración 
de la Rotonda, la cual, junto a la 
doble vía de la Santa Fe, transfor-
mará la ciudad, mejorando la cir-
culación y seguridad vial.

35° ANIVERSARIO DE JARDÍN DE 
INFANTES Nº 5 “TOL OLEJCE”

Las y los presentes disfrutaron 
de una jornada recreativa que in-
cluyó una obra con títeres y juegos 
propuestos por las distintas salas. 
Además, se contó con la presencia 
de autoridades del establecimiento 
y municipales, comunidad educati-
va y la Banda de Música municipal.

El Jardín de Infantes Nº 5 “Tol 
Olejce” festejó sus 35 años de vida y 
el Municipio de Río Grande acom-
pañó los festejos.

Del acto participaron personal 
docente, no docente, autoridades y, 
por parte del Municipio, la directora 
y el coordinador de Gestión Educa-
tiva Local, Alejandra Altamirano y 
José Carlos Eder, respectivamente.

Los funcionarios hicieron entre-
ga a la directora de la institución, 
Prof. Zulema Santos, de una pla-
ca recordatoria, una bandera, una 
retama y la característica torta de 
cumpleaños con la que los niños y 
niñas pudieron cantar el feliz cum-
pleaños. 

Además, la Banda de Música 
municipal puso alegría al encuentro 
con mucha música para que las y los 
presentes culminen los festejos. 

Desde el Municipio se acom-
pañaron los festejos, poniendo en 
valor la trayectoria de la institución 
educativa y la importante huella 
que ha dejado en las infancias rio-
grandenses.

RÍO GRANDE RÍO GRANDE 
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RÍO GRANDE

LA TECNOTECA IMPULSA LA FORMACIÓN 
PRODUCTIVA Y LA INNOVACIÓN 

Es un espacio de articulación, 
reconocimiento y formación pro-
ductiva con una perspectiva fe-
deral y de género, que busca po-
tenciar las juventudes digitales y 
la inclusión desde la innovación. 
En ese marco el Municipio estuvo 
presente en la entrega de diplo-
mas de aquellos participantes del 
proyecto que se están formando 
para acompañar a las juventudes. 

El proyecto de una Tecnoteca 
para Río Grande apunta a fortale-
cer el trabajo que desde el Munici-
pio de la ciudad se viene llevando 
adelante en materia de economía 
del conocimiento, formación tec-
nológica y desarrollo de oficios di-
gitales de los y las jóvenes riogran-
denses. 

La preselección de Río Grande 
se dio en el marco del Proyecto TIP.
ar Tecnotecas para la Innovación 
Popular Argentina. Cabe destacar 
que en este momento, se encuen-
tra en etapa de evaluación del 
FORNTAR (Fondo Tecnológico Ar-
gentino), para su aprobación final. 

Como parte de esta iniciativa, 
la Universidad Pedagógica Nacio-
nal (UNIPE) lleva adelante el “Di-
plomado en reconocimiento, for-

Río Grande fue preseleccionada por la Agencia Nacional de Promoción de la Investigación, el Desarrollo Tecnológico y la 
Innovación,  junto a otros 4 Municipios del país, para construir una Tecnoteca. 

mación y articulación de saberes 
tecno-sociales juveniles”, instan-
cia de formación previa que deben 
realizar los perfiles técnicos que se 
postulan al proyecto de las Tecno-
tecas. 

Es así como, con la presencia 
del rector de la UNIPE, Adrián 

Cannellotto; del presidente de la 
Agencia I+D+I, Fernando Peirano; 
y de 5 representantes de los Mu-
nicipios; Río Grande acompañó el 

acto de entrega de los certificados 
para los primeros 5 estudiantes 
que terminaron el primer curso de 
esta diplomatura. Representando 
a la ciudad, estuvieron presentes 
el delegado del Municipio en Bue-
nos Aires, Santiago Barassi; y el 
subsecretario de Innovación Pú-
blica, Jonatan Bogado. 

Al respecto, Bogado comentó 
que “el trabajo junto al equipo de 
la Agencia I+D+I viene desde hace 
unos meses para que este pro-
yecto se concrete”, y destacó que 
“las Tecnotecas son espacios que 
transforman la realidad de nues-
tras juventudes, brindando más y 
mejores oportunidades de desa-
rrollo como de crecimiento en el 
ámbito del conocimiento y las tec-
nologías”.

“A través de las Tecnotecas la 
propuesta será acompañar a las 
juventudes y que se sumen, para 
que cuenten con herramientas de 
formación y se impliquen en las 
nuevas tecnologías e innovación”, 
concluyó.

“ESTAMOS MUY FELICES DESDE 
NACIÓN DE ACOMPAÑAR ESTA 
VERDADERA FIESTA”

El subsecretario de Relaciones 
Municipales del Ministerio del In-
terior de la Nación, Pablo “Tato” 
Giles participó del cierre de la 
Fiesta Nacional de la Noche Más 
Larga destacó la organización y el 
trabajo realizado por la Municipa-
lidad de Ushuaia para que se viva 
“una verdadera fiesta”.

“Estamos muy contentos de 
poder ser parte después del gran 
aporte que ha hecho la Nación 
a esta fiesta popular, pero sobre 
todo queríamos poner en valor el 
esfuerzo que ha hecho el Munici-
pio, que ha hecho su intendente 
Walter Vuoto, para garantizar esta 
fiesta a cada uno de los habitantes 
de esta hermosa ciudad así como 
además fortalecer un punto turís-
tico que tiene alcance nacional y 
mundial y que es un orgullo para 
todos nosotros”, dijo Tato Giles.

El funcionario nacional mani-
festó la emoción “por ser parte de 
una fiesta popular que, en este caso, 
la Municipalidad de Ushuaia garan-
tiza a través de toda su infraestruc-
tura y de cada uno de los agentes 
locales que está trabajando”.

“Nosotros somos muy cons-
cientes que el turismo no es sola-
mente un activo importantísimo 
en la generación de divisas, en la 
generación de empleo, de produc-
ción en la Argentina, sino también 
que en cada uno de estos eventos 
se moviliza toda la ciudad y todos 
los puestos de trabajo que giran 
alrededor de la actividad turísti-
ca”, sostuvo el Subsecretario de 
Nación. 

USHUAIA
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COMIENZA LA TEMPORADA INVERNAL CON LA 
APERTURA DE LOS CENTROS INVERNALES

El presidente del Instituto Fue-
guino de Turismo, Dante Quer-
ciali expresó que “esperamos una 
temporada superior a la del año 
pasado, con mucho movimiento 
de turismo nacional, al que se le 
suma la llegada de visitantes inter-
nacionales, en especial el turismo 
brasilero amante de la nieve, que 
vienen a disfrutar del invierno fue-
guino y los servicios de calidad que 
ofrecen prestadores, alojamientos, 
gastronómicos y nuestros centros 
de montaña”. 

“Contamos con 10 centros que 
brindan actividades invernales, 
con paseos en trineo, caminatas 
con raquetas, motos de nieve, es-
quí de fondo y alpino, snowboard, 
patinaje sobre hielo, excursiones 
y clases nocturnas, garantizando 
una extensa oferta que se suma a 
la tradicional con la visita al Parque 
Nacional Tierra del Fuego, el paseo 
en el Tren del Fin del Mundo, las 
navegaciones en el Canal Beagle, 
sobrevuelos, cabalgatas, visitas a 
los lagos y excursiones off road”, 
comentó Querciali, destacando la 
amplia oferta que el turista y resi-
dente tiene por conocer en el Fin 
del Mundo. 

En este sentido, agregó que las 
actividades se unen a la gastrono-
mía local, garantizando una expe-
riencia única con la degustación de 
sabores fueguinos. 

Apertura del centro de esquí 

Con la apertura del centro de esquí más austral, Cerro Castor junto con los centros de montaña ubicados a lo largo del Valle 
de Tierra Mayor y al pie del Glaciar Martial, inicia la temporada de invierno en Tierra del Fuego bajo el eslogan promocional 
#FanDeLaNieve.

más austral
En este marco, Cerro Castor, el 

centro más grande y moderno que 
cuenta con 35 pistas, todas homo-
logadas por la Federación Interna-
cional de Esquí (FIS) y 12 medios 
de elevación, inaugura este viernes 
24 su temporada con importantes 
novedades que incluyen un nuevo 
medio de elevación y una nueva 
pista de dificultad negra de 1.800 
metros de longitud, “son dos inver-

siones importantes que comple-
mentan las existentes y fortalecen 
la estructura del complejo inver-
nal”, sostuvo Juan Carlos Begué, 
titular de Cerro Castor. 

Asimismo destacó el posiciona-
miento del centro de esquí y el des-
tino en el mercado internacional 
gracias a la participación de equi-
pos de esquí internacionales que 
realizan su entrenamiento en el Fin 
del Mundo. Como así también re-

PROVINCIALES

saltó, en declaraciones a la prensa,  
la extensión de la temporada inver-
nal en Ushuaia donde se recibe du-
rante todo septiembre a visitantes 
nacionales e internacionales. 

Eventos
Desde el ente de turismo ade-

lantaron la realización de impor-
tantes eventos deportivos y cultu-
rales durante los meses de julio y 
agosto. “La Fiesta del Invierno que 
realizaremos desde el Gobierno 
provincial a través del INFUETUR, 
la Secretaria de Cultura y la TV Pú-
blica Fueguina, junto con Cerro 
Castor el 9 y 10 de julio será uno de 
los principales eventos abiertos al 
público, donde invitamos a disfru-
tar la cultura fueguina del invierno, 
con degustaciones, juegos, activi-
dades y show musicales de artis-
tas locales y nacionales”, comentó 
Querciali destacando la importan-
cia de este evento que crece año a 
año para consolidarse a nivel na-
cional. 

El cronograma completo de 
eventos incluye la competencia Tol-
huin Extremo edición “Bajo Cero”, 
la Travesía de los Valles, el evento 
cultural “Río Grande se Prende”, 
el Festival de Esculturas en Hielo 
en Tolhuin, la primer edición del 
“Whisky Live Fin del Mundo”, la XV 
edición del Torneo de Hockey sobre 
Hielo “Copa Fin del Mundo”, la tra-
dicional Marchablanca – Ushuaia 
Loppet, el Gran Premio de la Her-
mandad, Bajada con Antorchas del 
Martial, el Festival Internacional de 
Cine de Montaña Ushuaia Shh, y la 
carrera sobre nieve “Mountain Do 
Fim do Mundo”, entre otros. 

Para mayor información sobre 
la temporada invernal ingresar a 
www.findelmundo.tur.ar.
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“LA CAUSA MALVINAS NO ES SOLO UNA CAUSA 
NACIONAL, SINO DE LA REGIÓN”

El Mandatario provincial integró 
la delegación argentina que enca-
bezó el Canciller Santiago Cafiero, 
en la asamblea en la que se aprobó 
el proyecto de resolución del Comi-
té para que el reclamo de soberanía 
sobre las Islas Malvinas siga vigente. 

“Es muy emocionante recibir el 
apoyo de tantos países hermanos 
de la región, sobre todo cuando 
cada uno de ellos ratificaban que 
las islas Malvinas son Argentinas 
y que la causa Malvinas no es solo 
una causa nacional, sino una causa 
de la región”, destacó Melella luego 
de la sesión. 

El Gobernador Gustavo Melella, asistió a la sesión especial del Comité de Descolonización de la Organización de las Naciones 
Unidas (ONU) en Nueva York, a 40 años del conflicto armado del Atlántico Sur por las Islas Malvinas.

“Para nosotros es muy impor-
tante la reivindicación permanente 
de nuestro derecho indiscutible so-
bre nuestras islas, que son parte de 
nuestra provincia”, insistió el Man-
datario quien además respaldó el 
discurso brindando por el Canciller 
Cafiero.

“Fueron palabras acertadas, ra-
tificando la postura de nuestra Na-
ción, y reclamando nuevamente 
el diálogo con el Reino Unido para 
una solución pacífica y definitiva, 
lo que le valió el respaldo de prácti-
camente toda la región”, destacó el 
Gobernador.

LA CAJA PREVISIONAL 
CONTINÚA MANTENIENDO 
REUNIONES CON REFERENTES 
DEL SECTOR PASIVO 

El encuentro se desarrolló en 
la ciudad de Río Grande y fue en-
cabezado por el presidente del or-
ganismo, Carlos Iommi; junto al 
vicepresidente, Juan Pablo Quin-
teros; la vocal por Activos, Norma 
González; el director General Pre-
visional, Fabián Recabal; mientras 
que por parte del sector pasivo 
participaron representantes de los 
docentes y del Municipio de Río 
Grande.

Consultado el Presidente Car-
los Iommi sobre las reuniones 
mantenidas, explicó que “se con-
tinúa con el compromiso asumido 

meses atrás por las autoridades de 
la Caja de mantener encuentros 
con jubilados de distintos secto-
res, como en esta oportunidad 
que retomamos la reunión con el 
sector pasivo docente y municipal 
de Río Grande, trayendo respues-
ta a las inquietudes planteadas en 
la última reunión”.

Asimismo expresó que fue 
una reunión positiva, en la que 
se pudo avanzar en las distintas 
temáticas tratadas por los repre-
sentantes pasivos de la  Municipa-
lidad  de la ciudad de Río Grande y 
jubilados  docentes.

MALVINAS

PROVINCIALES

Y subrayó que “hoy y cada día, 
reafirmamos y reivindicamos nues-
tro derecho indiscutible sobre las 
Islas Malvinas, Georgias del Sur, 
Sándwich del Sur y los espacios ma-
rítimos correspondientes”.

El canciller Santiago Cafiero soli-
citó ante el Comité de Descoloniza-
ción de la ONU que el Reino Unido 
“no le tenga miedo a la paz” y que 
“es momento” que” deje en las pá-
ginas de la historia su ejercicio de 
potencia colonial”, al exponer en la 
Sesión. 

En su discurso, Cafiero sostuvo 
además que “es hora ya de que el 
Reino Unido escuche a la comu-
nidad internacional y retome las 
negociaciones para alcanzar una 
solución pacífica a la disputa de so-
beranía con la República Argentina, 
que no le tenga miedo a la paz” y 
que “pierda el temor al diálogo den-
tro del derecho internacional”.

“Solicitamos a este Comité Es-
pecial que una vez más exprese de 
manera clara y firme su convicción 
de que no hay más lugar para colo-
nialismo en el siglo XXI”, añadió en 
otro tramo.

Cafiero aseguró que “el Reino 
Unido guía su conducta en relación 

con el Atlántico Sur como si la con-
troversia de soberanía ya no existie-
ra” y “continúa avanzando en actos 
unilaterales y desoyendo la resolu-
ción 31/49 de la Asamblea General 
que insta a las partes a abstenerse 
de llevar adelante acciones unilate-
rales en el área en disputa hasta que 
se encuentre una solución definiti-
va a la controversia”.

Y ejemplificó que el gobierno 
colonial británico “otorga unilate-
ralmente licencias de pesca en las 
áreas circundantes a las Islas Malvi-
nas y persiste en la exploración y en 
sus planes de explotación de recur-
sos no renovables que no le perte-
necen”.

“Hoy más que nunca son visibles 
las posiciones; para el Reino Unido, 
Malvinas es dominación, especula-
ción y oportunismo; para mi país, es 
soberanía, justicia y dolor por nues-
tros caídos”, completó.

Formaron parte de la comitiva 
el secretario de Malvinas, Antárti-
da, Islas del Atlántico Sur y Asuntos 
Internacionales, Andrés Dachary, 
Senadores y Diputados Nacionales, 
Legisladores provinciales y Vetera-
nos de Guerra.
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En dicha asamblea se aprobó 
la resolución que establece los li-
neamientos de los acuerdos que 
firmarán las provincias con la Na-
ción para implementar la jornada 
extendida en las escuelas primarias 
de todo el país y sumar más horas 
y días de clase, de acuerdo a la pro-
puesta que formuló el titular de la 
cartera educativa nacional.

Por ello, desde este jueves se co-
menzará a firmar los convenios de 
Nación con las provincias, inician-
do con la provincia de Tucumán. 

“Una hora más de clase por día 
son 38 días más en el calendario es-
colar y un ciclo completo más para 
el que comienza la escolarización”, 
aseguró Perczyk.

En tanto, la ministra Cubino, 
destacó que “nosotros estaremos 
firmando el convenio en los próxi-
mos días, ya que hemos presentado 
nuestro proyecto de cómo imple-
mentaríamos ese 30% que nos falta 
cumplir para que todas las seccio-
nes tengan esa sexta hora más. Allí 
presentamos cómo vamos a refor-
zar Lengua y Matemática desde los 
espacios que estamos generando 
para esa hora extendida”.

Cabe destacar que de la imple-
mentación de la hora extendida, el 
Ministerio de Educación de la Na-
ción proveerá al menos el 80% de 
los salarios en bruto de ese recurso.

Además se presentó un sistema 

La ministra de Educación de la provincia, Analía Cubino, participó junto a sus pares de las demás carteras educativas del 
país de la 119° asamblea del Consejo Federal de Educación en Rosario encabezada por el ministro de Educación de la 
Nación, Jaime Perczyk. Los funcionarios y funcionarias acompañaron también el acto central de la Promesa de Lealtad a la 
Bandera Nacional Argentina.

EN TIERRA DEL FUEGO SE IMPLEMENTARÁ LA 
JORNADA EXTENDIDA EN LAS ESCUELAS PRIMARIAS

Nacional de Evaluación, Certifi-
cación y Acreditación Integral de 
la Educación Técnico Profesional, 
Educación Profesional Secundaria 
para Jóvenes y Adultos y la amplia-
ción de la Educación Secundaria 
Profesional.

Ante esto, Cubino remarcó que 
“se está generando esos edificios 
que van a construirse en las provin-

cias con la educación profesional 
secundaria, es decir, bachilleratos 
asociados a la formación técnica 
para que se pueda tener bachille-
ratos con una orientación Técnico 
Profesional. Ahora se suma a esa 
propuesta las ofertas de jóvenes y 
adultos y eso lo vamos a trabajar 
ahora en la provincia”.

Asimismo, la ministra de Educa-

ción, Cultura, Ciencia y Tecnología, 
participó del acto de la promesa de 
lealtad a la bandera, donde partici-
paron más de mil niñas y niños de 
Rosario y de la región.

“Es una emoción inmensa ver a 
niños y niñas realizar su promesa 
de lealtad a la bandera en este Mo-
numento Nacional a la Bandera”, 
expresó.

ROSARIO
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MÁS DE 350 ESTUDIANTES SE REALIZARON 
CONTROLES Y TESTEOS 

PROVINCIALES

El Gobierno de la provincia, a través de la Secretaría de Representación Política del Gobierno, concluyó con el ciclo de 
jornadas saludables en la UNTDF, donde más de 350 personas, entre estudiantes y personal de la casa de estudios, pudieron 
realizarse controles y testeos. 

Esta propuesta que es parte del 
programa “Barrios Cuidados”, fue 
llevada a la comunidad universitaria 
a través de la Estación de Salud 
Comunitaria Itinerante. Con estos 
operativos se busca acercar políticas 
públicas de salud integral a lugares 
estratégicos de la ciudad, con el objeto 
de poner el acento en la prevención y 
la atención sanitaria de la comunidad.

En esta oportunidad se realizaron 
testeos de VIH, Sífilis, asesoría en 
salud sexual integral y entrega de 
anticonceptivos. Además, se llevó 
a cabo asesoría en alimentación 
saludable, cálculo I.M.C, control 
de peso, control del calendario de 
vacunación, se entregó leche del plan 
materno infantil a menores de 2 años 
y embarazadas y se entregó vitamina 
D.

En este sentido, la Secretaria de 
Integración Comunitaria, Verónica 
Portillo, señaló: “Este operativo es 
parte de una política pública de 
salud que venimos sosteniendo en 
el tiempo. En esta nueva instancia 
logramos avanzar con distintas 
instituciones educativas gracias a la 
solicitud de la comunidad”. 

Y resaltó: “Como área territorial 
tenemos el compromiso de acercar 
todas las acciones de Gobierno a 
la comunidad, y en este sentido 
venimos trabajando de forma 
constante con el Ministerio de Salud, 
a quienes agradecemos y ponemos en 
valor todo el despliegue que vienen 
realizando. Nada de esto sería posible 
sin el compromiso y la decisión 
política de la áreas que intervienen 
y en este caso las autoridades y 
comunidad de la UNTDF que nos 
recibió amablemente”.  

Por otro lado, la Subsecretaria de 
Juventudes, Ivana Olariaga, resaltó: 
“Estamos muy contentos de poder 
seguir acompañando a las juventudes 
fueguinas en sus trayectorias desde 
todos los espacios. Este tipo de 
jornadas nos brinda la posibilidad 
de llevar herramientas específicas, 
referidas al acceso de derechos, para 
los y las jóvenes” y agregó: “Esto se 
suma al resto de jornadas que venimos 
concretando con otros Ministerios 
con los que entendemos la necesidad 
de seguir gestando políticas de acceso 
para la juventudes”.

Por su parte, Mónica Frías, 

Secretaria de la sede Río Grande 
de la UNTDF, destacó el buen 
recibimiento que tuvo esta iniciativa 
por la comunidad universitaria y 
resaltó: “Esperamos poder seguir 
articulando este tipo de iniciativas 
que nos acercaron y que nos permite 
complementar el rol que tenemos 
como actor fundamental en el 
territorio”. 

Por último, la Estación de Salud 
Comunitaria Itinerante continuará 
con el operativo el próximo 7 y 14 
de julio, en la Escuela Primaria para 
Jóvenes Adultos “Wikam”, donde 
además de brindar todos los servicios 
que viene realizando, se trabajará 
puntualmente sobre la importancia 
de una alimentación saludable y el 
factor de riesgo de la hipertensión.

EN SU PRIMER ANIVERSARIO, LOS POLOS CREATIVOS 
TENDRÁN ACTIVIDADES ESPECIALES

PROVINCIALES

El Ministerio de Educación, Cultura, Ciencia y Tecnología del Gobierno de Tierra del Fuego AIAS, invita a participar de los 
festejos por el primer aniversario de los Polos Creativos. 

La jornada recreativa se 
realizará este sábado 25 de junio 
de las 13 a 18 hs, en las sedes de 
los Polos Creativos ubicados en 
Thorne nº1406 en la ciudad de Río 
Grande y en Gobernador Paz nº 
836 en la ciudad de Ushuaia.  Las 
actividades serán libres y gratuitas, 
sin inscripción previa y puede 
participar toda la familia.

En este marco se realizarán 
charlas, competencias de 
programación, robótica y 
videojuegos, impresión 3D, 
fotografía, microscopía, 
experiencias VR, simuladores, 
exposiciones y mucho más.

El objetivo de esta jornada, es 
aprender sobre los talleres anuales 
que se realizan en el Polo Creativo 
y acercarlos a la comunidad en 
general.

Los Polos Creativos fueron 
creados para desarrollar áreas 
creativas vinculadas a las industrias 
culturales y actividades vinculadas 
a fomentar el campo de las ciencias, 
la tecnología y la innovación.

La Directora Provincial de 

Promoción de Ciencia y Tecnología, 
María Álvarez Soncini, comentó 
al respecto que “a lo largo del año 
se hicieron muchas actividades 
y talleres. Si bien hay talleres 
específicos como el de robótica o 
de programación, muchos de esos 
se complementan y cada uno de los 
polos tiene más de diez talleres que 
se van reiniciando periódicamente. 
La propuesta es muy interesante 
porque hay mucha oferta 
relacionada a oficios digitales”.

“Es bueno que se aproveche un 
espacio como los Polos Creativos. 
Son gratuitos, hay conexión a 
internet y ofrecen propuestas de 
formación. Es muy importante que 
los chicos y las chicas de la provincia 
se formen en estas temáticas porque 
son quienes a futuro van a estar 
trabajando y explotado este campo 
de conocimiento”, recalcó.

Finalmente, en cuanto a 
las actividades del sábado la 
funcionaria expresó que “la idea es 
que las personas se acerquen y vean 
qué se hace en los polos durante 
todo el año. Las propuestas son 

divertidas y al mismo tiempo son 
capacitaciones muy importantes 

relacionadas con las industrias 
creativas y del conocimiento”.
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El Ministerio de Obras y Servi-
cios Públicos de la Provincia avanza 
con los trabajos de la nueva Guardia 
del Hospital Regional Río Grande, la 
cual lleva un avance de más del 80% 
en su ejecución.

Los trabajos responden a un 
plan director de obras ejecuta-
do hace varios años, el cual debió 
ser readecuado para avanzar en la 
construcción de áreas preparadas a 
las actividades de los trabajadores y 
trabajadoras del nosocomio. 

Actualmente, la empresa a cargo 
de la obra se encuentra con tareas 
de terminación. La nueva guardia 
contará con una sala de shock room 
con 3 camillas; una sala de observa-
ción con 6 camillas y sectores para 
médicos, y enfermeros.

Entre las tareas ejecutadas, se 
mejoró el ingreso de las ambu-
lancias, así como se ejecutaron la 
totalidad de las veredas y rampas, 
restando colocar las barandas. Los 
juegos para niños y niñas también 
se encuentran terminados.

En toda la guardia se colocaron 

Los trabajos forman parte de un plan director que fue readecuado, a fin de concretar la ejecución de áreas que se adecúen 
a las actividades de las y los trabajadores.

AVANZA LA OBRA DE LA NUEVA GUARDIA DEL 
HOSPITAL RÍO GRANDE

pisos vinílicos; se finalizaron los 
trabajos de pintura en los distintos 
sectores, así como la instalación sa-
nitaria donde resta la colocación de 
accesorios en los baños.

Además, se concretó la instala-
ción eléctrica, donde se colocó  ca-
bleado nuevo -restando los trabajos 
de conexión con el Tablero Princi-
pal-.

También se finalizó la instala-
ción de todos los radiadores, que-
dando la prueba cuando el sistema 
se conecte al existente. También se 
encuentran finalizados los trabajos 
de la Unidad Transformadora del 
Aire y losas radiantes en rampas.

Finalmente se completó la colo-
cación de paneles de cabecera con 
su respectiva instalación de gases 
médicos; la colocación de mesadas; 
guardacamillas y ventilaciones.

Próximamente se realizará el 
llamado a licitación para ampliar 
el sector de Hemodinamia. Esta es 
una obra complementaria que pre-
vé completar todos los trabajos que 
se vienen realizando en la Guardia.

PROVINCIALES

COMIENZA EL CICLO DE PEÑAS 
‘COMPÁS CRIOLLO’

La Secretaría de Cultura, a tra-
vés de la Dirección Provincial de 
Gestión Cultural, junto a la Secre-
taría de Representación Política 
del Gobierno de la provincia de 
Tierra del Fuego AIAS, invitan a la 
comunidad a participar, el próxi-
mo sábado 25 de junio, de la pri-
mera edición de la Peña ‘Compás 
Criollo’. 

El evento es abierto y gratuito 
y se llevará a cabo en las instala-
ciones de la Escuela N°14 (Es-
trada 2022) a partir de las 20:30, 
con la presentación del Ballet de 
Ushuaia, Libre Monte, La Sanata, 
Andanzas, Roberto Justiniano y 
La Chayera. Además, habrá stands 
gastronómicos y pista de baile. 

En relación a esto, Aureliano 
Rodríguez, titular de Gestión Cul-
tural, expresó: “estamos muy con-
tentos de comenzar con esta pri-
mera peña, que forma parte de un 
ciclo que se desarrollará en las ciu-
dades de Río Grande y Ushuaia”, al 
tiempo que agregó: “de esta mane-
ra, se concreta un espacio de dis-

CULTURA TDF

frute para el público en general y de 
presentación para los artistas de la 
provincia”. 

Al mismo tiempo, destacó que 
“esto es posible gracias a las con-
trataciones de artistas locales que 
la Secretaría de Cultura realiza, si-
guiendo el lineamiento de profe-
sionalización que se propone desde 
esta gestión”.

Por su parte, el secretario de En-
lace de Gestión, Federico Giménez 
remarcó que “es importante valo-
rizar espacios de carácter cultural 
poniendo en manifiesto nuestras 
raíces, nuestro folclore y sentido de 
pertenencia, tales como lo son las 
peñas”, y que “es por eso que bus-
camos trabajar de forma conjunta 
para generar y potenciar estos luga-
res”.

Finalmente, comentó que 
“nuestra provincia tiene un poten-
cial y un caudal de artistas pertene-
cientes a la industria cultural que es 
necesario acompañar, visibilizar y 
potenciar a través de estos espacios 
abiertos a toda la comunidad”.
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“ES URGENTE CONTAR CON MÁS 
FARMACIAS DE TURNO”

Dictará la conferencia “Trascen-
dencia de la profesionalización de las 
fuerzas penitenciarias y de seguridad 
en Argentina. Avances y desafíos”.

Invitada por el Instituto de Cultura 
Sociedad y Estado  (ICSE) de la Uni-
versidad Nacional de Tierra del Fue-
go, la Presidenta de Cascos Blancos 
(Cancillería Argentina) y ex Ministra 
de Seguridad de la Nación, Dra. Sabi-
na Frederic cerrará  un ciclo de char-
las de la nueva Licenciatura en Segu-
ridad Pública,  que la UNTDF dictará 
a partir del segundo cuatrimestre de 
2022 para las fuerzas de seguridad de 
la Provincia

El encuentro abierto al público 
general tendrá lugar el sábado 25 de 
junio a partir de las 10.30 horas en el 

SABINA FREDERIC DISERTARÁ 
ESTE SÁBADO EN LA UNTDF

El Presidente del Concejo De-
liberante Raúl Von der Thusen se 
manifestó nuevamente sobre la 
necesidad de contar con más de 
una farmacia de turno por día en 
nuestra ciudad. “Hemos solicitado 
una nueva reunión con el Colegio 
de Farmacéuticos a ver si tenemos 
la posibilidad de que nos reciban 
y escuchen cuáles son las deman-
das de los vecinos”, expresó.

El concejal del Partido Ciuda-
danos Raúl von der Thusen rei-
teró su preocupación por la falta 
de farmacias de turno en nuestra 
ciudad.

En este sentido señaló que “ne-
cesario que exista más de una far-
macia abierta por las noches y que 
las mismas estén mejor distribui-
das”, expresó el edil.

Por tal motivo opinó que “ya 
nos hemos comunicado varias ve-
ces con el Colegio de Farmacéuti-
cos para exponer esta demanda de 
los vecinos y encontrar una solu-
ción que sea beneficiosa y que no 
genere perjuicios a ningún sector, 
lamentablemente no hemos te-
nido respuesta alguna, por lo que 
decidimos reiterar el pedido”.

Asimismo Von der Thusen 
agregó que “los vecinos necesi-
tan una respuesta rápida, ya que 
por la llegada del invierno están 

UNIVERSIDADRÍO GRANDE

comenzando los días más fríos y 
esto genera un gran perjuicio para 
las personas que deben hacer lar-
gas filas a la intemperie, además 
de las condiciones climáticas, los 
vecinos deben desembolsar una 
suma de dinero importante para 
trasladarse desde un sector a otro, 
ya que en muchas oportunidades 
la única farmacia de turno se ubi-
ca en sectores alejados del centro 
de la ciudad”.

También fue reiterada una 
nota dirigida a la Ministra de Sa-
lud, Dra. Judit Di Giglio, con copia 
al Gobernador de la Provincia, 
para ponerse a disposición y tra-
bajar en conjunto en una posible 
solución para esta problemática.

Finalmente, el Concejal re-
cordó la existencia de un artículo 
de la ordenanza que regula a las 
farmacias que no se está cum-
pliendo, para lo cual manifestó 
que “en 2006 se sancionó la Or-
denanza Municipal 2252, que es-
tablece la obligatoriedad de que 
todas las farmacias cuenten con 
un hall para que los vecinos pue-
dan esperar en un espacio cubier-
to, hemos detectado que algunas 
farmacias no lo están ejecutando, 
por lo que vamos a comenzar a 
pedir el cumplimiento de esta 
normativa”.

Aula C del Campus Yrigoyen 879 de 
Ushuaia y será retransmitido para la 
sede Río Grande a través de sistema 
Polycom.

La especialista expondrá la con-
ferencia “Trascendencia de la profe-
sionalización de las fuerzas peniten-
ciarias y de seguridad en Argentina. 
Avances y desafíos”. Frederic además 
se desempeña como Presidenta del 
Instituto “En foco”, referido a políti-
cas sobre delito, seguridad y violen-
cias, creado recientemente en mayo 
de este año. Con amplia y destacada 
trayectoria académica y en gestión en 
el campo de la seguridad, es una de 
las referentes más importantes de la 
temática en el país y la región.
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La tasa de desocupación se ubi-
có en el primer trimestre de 2022 en 
el 7 por ciento, según el Indec. La 
cifra implica una reducción del des-
empleo de 3,2 puntos porcentuales 
respecto del mismo trimestre del 
año pasado, cuando se había ubica-
do en el 10,2 por ciento. Estos datos 
del mercado de trabajo van en línea 
con la recuperación de la actividad 
económica y el mercado interno. El 
salto de precios de los últimos me-
ses, no obstante, sigue siendo uno 
de los principales desafíos para re-
componer el poder de compra de 
los sectores asalariados.

El centro de estadísticas oficial 
publicó un detalle con los principa-
les datos sobre la situación laboral 
en los grandes aglomerados urba-
nos. De un total de 29,1 millones 
de personas que residen en estas 
localidades, el 46,5 por ciento (es 
decir, 13,5 millones de individuos) 
forman parte de la población eco-
nómicamente activa. Esto último 
implica que tienen trabajo o preten-
den tenerlo.

Considerando puntualmente 

LA DESOCUPACIÓN FUE EL 7 POR CIENTO EN EL 
PRIMER TRIMESTRE
La cifra implica una reducción del desempleo de 3,2 puntos porcentuales respecto del mismo trimestre del año pasado, 
cuando se había ubicado en el 10,2 por ciento. Estos datos del mercado de trabajo van en línea con la recuperación de la 
actividad económica y el mercado interno.

esta población activa, unos 12,6 
millones de personas cuentan con 
empleo y 943 mil individuos se en-
cuentran desocupados. Otros 3,3 
millones entran en la categoría de 
no asalariados al trabajar por cuen-
ta propia, ser patrón o trabajador 
familiar sin remuneración.

Estas estimaciones permiten 
hacer el cálculo de la tasa de des-
empleo. El conjunto de las 943 mil 
personas sin trabajo sobre los 13,5 
millones de personas económica-
mente activas arroja una desocu-
pación del 7 por ciento. Se trata de 
una tasa que a principio de 2021 era 
de dos dígitos, que en el segundo 
trimestre de ese año bajó a 9,6 por 
ciento, en el tercer trimestre a 8,6 y 
en el cuarto trimestre al 7,0, o sea 
una cifra idéntica a la del primer tri-
mestre de 2022.

Rebote del PIB
El rebote del mercado interno, 

con un crecimiento del Producto In-
terno Bruto (PIB) del 10,4 por cien-
to en 2021 y que este año avanza a 
ritmos cercanos al 6, es uno de los 

había alrededor de 12 millones de 
ocupados, mientras que al inicio de 
2022 la cifra se eleva hasta los 12,6 
millones de personas.

Informalidad e ingresos
Los datos del informe del Indec 

muestran que unos 5,9 millones de 
personas trabajan en blanco (con 
aportes jubilatorios), mientras que 
3,3 millones de individuos se en-
cuentran en condiciones de infor-
malidad (sin aportes previsionales). 

Cuando se revisan las tendencias 
del último año, la tasa de informa-
lidad laboral representó al 35,6 por 
ciento de los asalariados en el pri-
mer trimestre de 2022, una cifra que 
era de 32,4 por ciento en igual perío-
do del año pasado. En ese momento 
la pandemia todavía tenía impacto 
sobre el mercado interno, con res-
tricciones que todavía alcanzaban a 
algunos segmentos de actividad.  

Desde el Observatorio de Coyun-
tura Económica y Políticas Públicas 
(Ocepp) plantearon sobre los datos 
del mercado laboral que “actual-
mente el problema central no está 
en la falta de trabajo sino en el ni-
vel de ingreso de los asalariados”. 
El punto que se plantea en distintos 
análisis laborales es que el salto de 
la inflación genera un desafío para 
recomponer la capacidad de com-
pra de los salarios y golpea en ma-
yor medida a los segmentos infor-
males y vulnerables.

En este punto también puede 
observar que las tasas de desempleo 
o empleo precario no son iguales 
por rangos etarios o entre mujeres y 
varones, según las categorías que se 
presentan en el informe del Indec. 
Por ejemplo el desempleo entre los 
varones es del 5,9 por ciento, en tan-
to que entre las mujeres se ubica en 
el 8,3 por ciento. A su vez, las muje-
res jóvenes con edades que van de 
14 a 29 años presentan las tasas más 
altas de desempleo, alcanzando el 
16,8 por ciento.

principales elementos para poder 
explicar la caída en los niveles de 
desocupación. Este indicador so-
ciolaboral se ubica en los niveles 
más bajos en seis años superando 
las tensiones registradas en la pan-
demia.

La expansión de la industria 
manufacturera, el comercio, la 
construcción y las obras de infraes-
tructura, entre otros rubros de la 
actividad, colaboraron para recupe-
rar puestos de trabajo en el sector 
formal e informal de la economía. 
Puesto en números duros, en el 
primer trimestre de 2021 había 1,3 
millones de personas sin empleo en 
los principales aglomerados urba-
nos, mientras que en igual período 
de este año la cifra fue de 943 mil 
personas.

En el Ministerio de Economía 
destacaron que los niveles de des-
ocupación se redujeron al mismo 
tiempo que se incrementó la tasa de 
empleo, la cual alcanzó un pico del 
43,3 por ciento. Esta cifra se estima 
a partir del cociente entre la canti-
dad de ocupados sobre el total de la 
población. La cifra viene subiendo 
trimestre a trimestre desde princi-
pio de 2021. A comienzo de ese año 

LOS DATOS DEL INFORME 
DEL INDEC MUESTRAN 

QUE UNOS 5,9 MILLONES 
DE PERSONAS TRABAJAN 

en blanco (con 
aportes jubilatorios), 

MIENTRAS QUE 3,3 
MILLONES DE INDIVIDUOS 

SE ENCUENTRAN EN 
CONDICIONES DE 
INFORMALIDAD
(sin aportes 

previsionales). 

NACIONALES
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De la misma manera, la Casa 
Rosada desmintió que el Ministerio 
de Desarrollo Social tenga previsto 
aplicar un recorte de 180 mil planes 
sociales a organizaciones políticas 
y comunitarias. “Esa información 
no es correcta”, apuntó la portavoz 
presidencial, Gabriela Cerruti.

La tercerización de la ayuda so-
cial

Desde el lunes pasado, el tema 
de la intervención de las organiza-
ciones políticas y comunitarias en 
la administración de los planes so-
ciales quedó en el centro de la tor-
menta luego de que la vicepresiden-
ta cuestionara la existencia de una 
“tercerización” de esos beneficios 
que otorga el Estado nacional.

Lejos de rechazar esa crítica, 
Cerruti destacó el “enorme traba-
jo” que hicieron las organizaciones 
sociales “en los momentos más du-
ros de la Argentina” y sostuvo que 
Cristina Kirchner “jamás hablaría 
en contra” de esos movimientos. 
“Lo que hizo fue un planteo pun-

EL GOBIERNO LE RESPONDIÓ A CRISTINA KIRCHNER: 
“NO HAY UN FESTIVAL DE IMPORTACIONES”

tual” sobre cómo una agrupación 
política interviene en esos planes, 
aclaró.

Asimismo, ratificó la potestad 
que el Ministerio de Desarrollo So-
cial tiene sobre la política asisten-
cial y remarcó que es “el Presidente 
(Alberto Fernández) quien está lle-
vando adelante esta política, que 
en dos años de pandemia tuvo que 
profundizarse” debido a la crisis 
sanitaria y social producto del pa-
rate económico de esos meses.

El “festival de importaciones”
Por otra parte, Cerruti respon-

dió de soslayo a las acusaciones de 
la vicepresidenta sobre la existen-
cia de un “festival de importacio-
nes” que desequilibra los ingresos 
de divisas, las reservas federales y 
la economía nacional.

“Toda las opiniones y sugeren-
cia para mejorar la gestión son 
bienvenidas”, subrayó la portavoz 
y precisó que “en los 12 rubros in-
dustriales que el Gobierno mide 
hay más exportaciones que impor-

El Gobierno nacional salió a ponerle paños fríos a las críticas que realizó la vicepresidenta Cristina Kirchner respecto del 
manejo de los planes y la existencia de un “festival de importaciones”. La Casa Rosada destacó el “enorme trabajo” que 
realizan las organizaciones sociales y sostuvo que “en este momento, la balanza entre importaciones y exportaciones sigue 
siendo muy favorable”.

NACIONALES

“EN RÍO GRANDE HAY 
COMERCIOS QUE SE ABUSAN 
CON LOS PRECIOS”

EN JULIO LLEGA LA PRIMERA 
GRAN NEVADA A USHUAIA

Lo advirtió el meteorólogo 
Marcelo Sosa. Si bien el 17 de 
junio comenzó a nevar en la ciu-
dad, a partir del martes que vie-
ne se espera el comienzo de las 
nevadas más intensas.

“Se puede ver algo el mar-
tes a la noche o jueves, con otra 
entrada de nieve. Pero desde el 
miércoles a la mañana o jueves 

se puede ver una nevada más 
intensa”, dijo Sosa por FM Mas-
ters.

Y agregó: “Antes que eso ten-
dremos un aumento de la tem-
peratura, y vuelve a descender 
desde el domingo a la noche Se 
esperaba más nevadas para esta 
semana en la ciudad de Ushuaia, 
sin embargo, no sucedió.”

Así lo aseguró Marcelo Ledes-
ma, un vecino que tomó la inicia-
tiva de publicar en Facebook la va-
riación de los precios de distintos 
productos de primera necesidad. 
Viene haciendo un seguimiento 
estadístico de los aumentos que 
contrastó con los índices oficiales 
del INDEC. 

Aseguró que el promedio de 
costo de flete por kilo de produc-
tos “es de 30 pesos”, pero que el 
consumidor paga cifras sensible-
mente mayores. Reclamó más 
controles, si bien “no hay ley en la 
Argentina que obligue vender tal 
producto a tal precio”. Talvez la ley 
de la oferta y la demanda termine 
equilibrando y sincerando los va-
lores “porque llegará un momento 
que el vecino no podrá comprar 
determinado producto por su alto 
costo”, apuntó.

Marcelo Ledesma, de la Fanpa-
ge ‘Radio Victoria Compra Bien’ 

en Facebook, dialogó con Radio 
Universidad 93.5 y Diario Provin-
cia 23, sobre el objetivo de esta di-
fusión que trata de una recorrida 
diaria buscando ofertas de mayo-
ristas, minoristas, supermercados 
y comercios barriales. Tiene 25 mil 
seguidores de los cuales el 73 por 
ciento son mujeres.

“Publico tres o cuatro temas por 
día, dependiendo de la hora y de 
los días y las publicaciones, tienen 
entre 8 mil a 20 mil vistas. Pregun-
tas siempre tengo, especialmente 
sobre la leche y esto es diario. Tam-
bién, esta semana hubo escasez de 
aceite, no se conseguía por ningún 
lado, si bien ahora apareció en un 
mayorista y en los supermercados, 
pero no había en la competencia. 
Otra carencia es la leche maternal, 
que especial para los chicos, no se 
conseguía. Otra consulta perma-
nente es el tema de la carne”, ano-
tó.

taciones”.
Por este motivo, añadió, “no hay 

ningún ruido”. “Tenemos un nivel 
record de exportaciones, vamos a 
terminar el semestre con record y 
seguramente también el año”, indi-
có e hizo un reparo: “Lo que tene-
mos es una tirantés con respecto a 
las necesidades que están teniendo 
muchos rubros industriales que es-
tán creciendo mucho por el creci-
miento económico y necesitan al-
gún tipo de importaciones”.

También aclaró que el ministro 
de la Producción, Daniel Scioli, y la 
titular de la AFIP, Mercedes Marcó 
del Pont, “van a mirar con muchas 
cautela si las importaciones que 
llegan están referidas al régimen 
productivo que queremos profun-
dizar”.

Luego de hacer esto habrá que 
ver “qué hay que ordenar”. Pero lo 
cierto es que “en este momento la 
balanza entre importaciones y ex-
portaciones sigue siendo muy favo-
rable.

El Gobierno desmintió un recor-
te de planes sociales

Por otra parte, la portavoz des-
mintió la versión de que esa cartera 
tiene pensado un recorte de 180 mil 
planes. “No es correcta” la informa-
ción publicada por algunos medios, 
dijo.

Explicó que ese número tiene 
que ver solo con planes del Poten-
ciar Trabajo al que algunos bene-
ficiarios renunciaron por haber 
conseguido una labor formal o por 
denuncias de “irregularidades”, que 
el Gobierno está investigando. “Este 
es el número de 180 mil que se está 
trabajando para que dejen” de otor-
garse, dijo.

Lo que por el momento no se 
tocarán son “las políticas sociales 
más grandes, que son universales: 
la Asignación Universal por Hijo 
(AUH), el Plan Alimentar y el Pro-
gresar”, que en los últimos dos años 
“tuvieron que profundizarse” por la 
pandemia de coronavirus.

INTERÉS GENERAL INTERÉS GENERAL
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HORÓSCOPO
Aries
24 de marzo - 20 de abril

Leo
23 de julio - 29 de agosto

Sagitario
22 de noviembre - 21 de diciembre

Tauro
21 de abril - 20 de mayo

Virgo
29 de agosto - 22 de septiembre

Capricornio
22 de diciembre - 21 de enero

Géminis
21 de mayo - 20 de junio

Libra
23 de septiembre - 22 de octubre

Acuario
22 de enero - 21 de febrero

Cáncer
21 de junio - 22 de julio

Escorpio
23 de octubre - 22 de noviembre

Piscis
22 de febrero - 23 de marzo

Procure medir sus reacciones 
emocionales. Debería evitar las 
discusiones con la gente que 
lo rodea, caso contrario, luego 
lamentará las consecuencias.

Hoy no es momento para 
resolver situaciones esenciales. 
Seguramente estará transitando 
una situación turbulenta en su 
vida que lo tiene muy preocupado.

Aprenda que no conseguirá nada 
si no empieza a luchar por lo que 
quiere. No se agote en el intento, 
siempre los resultados justifican 
los esfuerzos.

Durante esta jornada la Luna en 
su propio signo le hará florecer lo 
mejor y peor de su personalidad. 
Intente cuidarse de los cambios de 
humor repentinos que tendrá.

Deje de preocuparse por ese 
pequeño inconveniente que lo 
tortura hace días. Hoy su intuición 
le dirá cómo debe actuar frente a 
lo que tenga que vivir.

Si todo no sale como usted lo 
esperaba, podría decepcionarse 
fácilmente. Intente pensar un 
poco más en los demás y no solo 
en sus propios deseos.

Jornada ideal para determinar y 
pensar lo que es más conveniente 
para su vida. No tenga miedo 
y arriésguese sin medir 
consecuencias, ya que todo saldrá 
bien.

Será un período óptimo para 
comenzar a madurar en su 
vida personal. Intente realizar 
actividades que le llenen el alma y 
le fortalezcan su espíritu.

Procure medir sus reacciones 
emocionales. Debería evitar las 
discusiones con la gente que 
lo rodea, caso contrario, luego 
lamentará las consecuencias.

Aproveche su sensación optimista 
para iniciar cualquier actividad 
que haya postergado hace tiempo. 
De esta forma, estimulará su 
creatividad al máximo.

En este período se sentirá 
mucho más vital, con deseos de 
iniciar alguna actividad que se 
identifique con su personalidad. 
Escuche su voz interior y hágala.

Intente cultivar su mundo interior y 
no se apresure a tomar decisiones 
que puedan afectar su futuro. Si 
necesita ayuda, pida un consejo a 
ese amigo.

El Gobierno italiano informó 
este jueves que aceptará actas di-
gitales presentadas por ciudadanos 
argentinos emitidas a partir de abril 
de 2019 para la tramitación de la 
ciudadanía de ese país, luego de la 
gestión hecha por el embajador Ro-
berto Carlés y el ministro del Inte-
rior, Eduardo de Pedro, con su par 
italiana Luciana Lamorgese.

A través de una nota oficial, la 
Cancillería italiana precisó “a la Em-
bajada de la República Argentina el 
contenido de la circular que el Mi-
nisterio del Interior italiano enviará 
a los municipios de este país, con 
las instrucciones para verificar la 
validez de las actas digitales y del 
apostillado electrónico emitidos 
por autoridades argentinas”, plan-
teó Carlés en redes sociales, lo que 
facilitará el procedimiento.

Según el embajador, “de con-
formidad con lo acordado en la re-
unión mantenida el pasado 11 de 
mayo, y de acuerdo con lo conve-
nido por la ministra Lamorgese y el 
ministro De Pedro, la Agenzia per 
l’Italia Digitale (AGID) ha evaluado 
los aspectos técnico-jurídicos de la 
cuestión, planteada por ANUSCA y 
por varios municipios, respecto de 
la conformidad de las actas digitales 
argentinas con las disposiciones del 
art. 23 del Código de la administra-
ción digital”.

Así, la AGID respondió que “las 
actas argentinas, además de estar 

El Gobierno italiano informó que aceptará actas digitales presentadas por ciudadanos argentinos emitidas a partir de abril de 
2019. Los detalles.

CIUDADANÍA ITALIANA: SE FACILITA EL TRÁMITE 
PARA LOS ARGENTINOS 

en línea con los procedimientos 
de implementación de la apostilla 
electrónica difundidos, a partir de 
2006, entre los países suscriptores 
de la Convención de La Haya y con 
las disposiciones normativas conte-
nidas en la ley del 22 de noviembre 
de 1988, n. 533, resulta coherente 
con las disposiciones vigentes en la 
materia y en particular con lo esta-
blecido por el mencionado art. 23”, 
remarcó el embajador argentino.

En particular, con la nueva circu-
lar, “las actas argentinas en forma-
to pdf y firmadas con firma digital 
constituyen documento original”. 
Por lo tanto, detalló Carlés, “deben 
ser recibidas las actas civiles con 
apostilla electrónica emitidas a par-
tir del 15 de abril de 2019”.

De todos modos, para las emi-
tidas antes de esa fecha, los ciuda-
danos “deberán requerir una nueva 
apostilla, o la certificación de la vali-
dez de las actas, al consulado argen-
tino que corresponda”.

El próximo paso es que el Minis-
terio del Interior italiano envíe a to-
dos los municipios la información y, 
para evitar más demoras, “las ciuda-
danas y los ciudadanos argentinos 
podrán presentar en los municipios 
esta nota en la que se anticipó a la 
Embajada argentina el contenido 
de la circular”.

Cómo sacar turno para tramitar 
la ciudadanía

NACIONALES

Para poder obtener la ciudada-
nía italo-argentina se pueden soli-
citar turnos a través del sitio oficial 
del consulado italiano en Buenos 
Aires, en la sección Ciudadanía, en 
el apartado “Turnos”.

En ese portal, el interesado es 
derivado al portal del Ministerio 
de Relaciones Exteriores y Coope-
ración Internacional. Allí, se debe 
completar un formulario de registro 
para acceder a la web.

Una vez registrados, a través del 
portal que comenzó a funcionar a 
mediados de 2021, se podrá acce-
der a servicios como solicitud y re-
tiro de pasaporte; ciudadanía hijos 
directos; visados; notarial, estudios, 
pensiones y ciudadanía por descen-
dencia.

Las tres vías comunes para solici-
tar una ciudadanía italiana son por 
descendencia, por naturalización y 
por matrimonio con un ciudadano.
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COTIZACIONES
Fuente: Servicio Meteorológico Nacional

Mínima 
4º c

Mínima 
2ºc

Mínima 
2ºc    

Máxima 
-5ºc

Máxima 
-3ºc

Máxima 
-6ºc

Máxima 
-4ºc        

DÓLAR

PESO CHILENO

RíO GRANDE tOLHuIN uSHuAIA IS. MALvINAS
Compra

$ 102,00
Venta

$131,21

Venta
$0,1252

CLIMA

Compra
0,1201

GUÍA DE SERVICIOS
TELÉFONOS ÚTILES

FARMACIAS DE TURNO

BARCAZA

FRONTERA

Policía 
Defensa Civil 
Bomberos de Policía 
Bomberos Voluntarios 
Comando de Operaciones 
Policía - Unidad Regional Nte 
Policía - Unidad de Det 
Policía - Unidad Prev 
Hospital 
Policía Federal 
Cooperativa Eléctrica 
Camuzzi 
Prefectura Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Gendarmería 
Secretaría de Seguridad 
Grúa ACA
Judiciales 
Cámara de Apelaciones 
Juzgado 
Juzgado YPF

107 / 423200
421773 
422969
100 / 421333 
422635 / 421333 
421721 / 421930 
103 / 422108 
430176 / 422003 
0810 999 0810 
0810 555 3698 
421401 / 421329 
422295 
433455 
431800 
421245 
435909
431601 
421245 
435516 
422089 
432000 
0800 333 1476
421101 al 105

441108
103 / 424163 
100 / 433110
422457 
101 / 433104 
433101 
445650 
45023 / 025 
421258 / 107 
422988 
421777 
0810 999 0810 
422305 / 106 
420699
430748
431953
427379 / 377 
15567403 
 
443465 / 030
424694 
443027 / 028   

9:15 y las 3:00 horas

Página web oficial:
http://www.tabsa.cl/portal/index.
php/es/

twitter:
https://twitter.com/_TABSA

Facebook:
https://www.facebook.com/TABSA

08:00 a 22:00 horas

HORARIO DE 
AtENCIÓN

HORARIO DE AtENCIÓN

RíO GRANDE tOLHuIN uSHuAIA

USHUAIA                             (02901) RÍO GRANDE                       (02964)
Hospital R                 
Policiía Provincial 
Policía Federal 
Bomberos voluntarios 
Clínica San Jorge 
Sumu 
Devensa Civil Municipal 
Defensa Civil Provincial 
Gas Camuzzi (emergencias) 
Gas Camuzzi 
Obras y Servicios S 
Dirección de Energía 
a.c.a. 
Gendarmería Nacional 
Prefectura Naval 
Policía Aeronáutica 
Base Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Municipalidad de Ush 
subs. Municipal de turismo 
Información Turística 
Gobierno de la Provincia

FARMACIA DEL LAGO
tel: 492229 
Av. de los Selknam 104

La redacción no se responsabiliza por los artículos firmados
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En el aspecto laboral su vida va viento en popa. Progresos enormes en un plazo mínimo.

Confíe en sus compañeros de tareas, la unión entre la gente todo lo puede.

No piense en el mañana, viva el hoy. Una entretenida vida social.

Trabajo y dinero así como llegan se van. Gastos sorpresivos, guarde para hacerles frente.

Mejor pisar el freno. No guarde rencores, mejor viajar ligero de equipaje.

Algo inesperado trastocará su vida sentimental. Las crisis enseñan y usted es un buen alumno.

Sólo delegue parte de su tarea en personas con experiencia y si confía en ellas plenamente.

Generará amores y odios igualmente poderosos. Afróntelo sin quejarse.

Si trabaja solo, no tendrá problemas. Sino vaya con cuidado porque los criterios podrían diferir.

Todos cometemos algún error, sea más tolerante con sus compañeros, especialmente si son jóvenes.

Duros replanteos. Choques sentimentales a la orden del día. Le conviene conectarse con gente nueva.

Cuando esté por dejar que el barco se hunda, piense en las personas que dependen de usted.


